



あさひ

学校だより
第4号
札幌市立旭小学校
令和6年6月1日



ホームページは <https://www.asahi-e.sapporo-c.ed.jp/>

失敗や恐れと、うまく付き合う心を育てる

外国語専科指導教諭 織田 暁知(みどり小学校)

昨年度から5・6年生の外国語の授業を担当している、みどり小学校の織田と申します。どうぞよろしくお願いいたします。

外国語の授業では、英語で話したり聞いたりする活動を中心に行っています。5年生の1学期は、自分のことを紹介する活動に取り組んでいます。名前、誕生日、好きなもの、できることなど、自分自身のことについて、友達と会話ができるようになることが目標です。6年生は、5年生での学習を生かして、自分のことをより詳しく伝えられるように取り組んでいます。学習を重ねる中で少しずつ英語での表現に慣れ、伝えられる内容が増えたり、会話がスムーズになったりしていく様子を見ていると、その一生懸命さに感心させられます。

ところが、ALT が来た時には、引っ込み思案になる子が少なくありません。

これまでに練習してきた表現を使っただけの会話なのですが、何かが子どもたちにブレーキをかけているようです。その正体は、伝わらなかったらどうしよう、聞き取れなかったらどうしようという「恐れ」ではないかと思っています。



相手は母国語が英語の人ですから、現時点で同じように話せるわけがありません。言えないこと、聞き取れないことがあるのは当然なのですが、そういったことを「失敗」や「実力不足」と過度に考えてしまっているように見えるのです。私は朝や放課後に ALT と打ち合わせをしますが、決して流暢に話せているわけではありません。ただ、こちらが伝えたいことを短い文章に分け、時には図を使ったりジェスチャーを交えたりしながら話しているので、コミュニケーションをとることができています。英語に限っていうと、どうやら私には間違い=失敗という式は成り立たないようです。私たちにとって英語は第二言語ですから、間違いがあるのは当然です。むしろ失敗を恐れて言葉が出てこないという方が、コミュニケーションそのものが成り立たないわけですから、困った事態と考えています。できなかつたら…と恐れるのではなく、失敗とうまく付き合う心を育てる必要性を感じます。

今年度から3・4年生の外国語活動の全時間に ALT が入ることになりました。

全国的に見ても珍しいことです。早い段階から英語の発音や表現に触れて慣れ親しんだり、主体的に英語を使って外国の人とコミュニケーションを図ろうとする

態度を養ったりすることが目的です。練習は成功に近づくために行いますが、同時に失敗に慣れるために行うという側面もあるのだと思っています。できたという成功体験はもちろん、うまく伝わらない中で試行錯誤しながらコミュニケーションを図ることも楽しめる、そんな心構えも外国語の学習を通して身につけさせたいと毎回思って授業をしています。



6月の行事予定

2節 一人一人の力を合わせよい生活、
よい学習を創ろう
6月 たくさんの人にあいさつをしよう

- 1日(土) 第69回大運動会
- 2日(日) 運動会予備日①
- 3日(月) 振替休業日
- 4日(火) スポーツテスト週間
運動会後片付け(5・6年生)
- 5日(水) 花ランド植花(中休み~3校時)
- 6日(木) 集団下校訓練③
花ランド植花予備日
- 7日(金) 尿検査2次 4年ごみ出前授業
- 8日(土) 運動会予備日②
- 9日(日) 運動会予備日③
- 10日(月) 避難訓練②
1・2年ダスキン出前授業
委員会④
- 11日(火) 札教研春の研究集会(給食あり
短縮4時間授業 12:50頃下校)
- 12日(水) 耳鼻科検診(1・4年)
- 17日(月) クラブ①
- 18日(火) ひまわり遊び(5年企画)
- 20日(木) 歯科検診(全学年)
- 21日(金) 遠足
- 24日(月) クラブ②
- 28日(金) 遠足予備日
- 29日(土) P:資源回収



◆「花ランド植花」について

今年度は、子どもたちと PTA、地域の方と一緒に植花をします。

6月5日(水) ※予備日6日(木)

校門前・PTA花壇 10:30~11:30

※係の皆様、9:30からのPTA花壇づくりも合わせて、当日はどうぞよろしくお願いいたします。以前のすぐーる配信かホームページのPTAのところに詳細がありますのでご覧ください。

水泳学習が始まります

6月中旬から水泳学習が始まります。近くなりましたら各学年・学級のおたよりで実施日をお知らせします。水泳学習に必要な用具(水着・水泳帽子・バスタオル(ラップタオルがお勧めです。イラストをご覧ください)・ゴーグル(必要な人)など)の準備をお願いいたします。

6月5日(水)に、水泳学習事前健康調査を配付いたしますので、必要事項を記入し、6月11日(火)までに担任に提出してください。

遠足

6月21日(金) ※予備日6月28日(金)

1. 行き先

1・2年…中島公園 3・4年…精進河畔公園
5・6年…月寒公園

2. 持ち物

お弁当・水筒(水かお茶)・おやつ(200円以内)・敷物・ごみ袋・おしぼり・雨具・汗拭きタオル・ハンカチ・ティッシュ・はきなれた靴・体育帽子

3. その他

- ・雨の場合は、実施・中止にかかわらず昼食を持って登校となります。実施の有無について、電話でのお問い合わせはご遠慮願います。
- ・学習道具は前日、学校に置いて下校します。
- ・遠足や校外学習では、食物アレルギーを考慮し友達同士でお弁当のおかずやお菓子を交換しないように指導しています。

◆札幌市体罰事故調査委員会

札幌市では万が一の体罰事故のため、学校体罰事故調査委員会が設置されております。この委員会は、他の学校の校長、PTA役員(含元役員)及び第三者からなり、「体罰事故に関する調査の透明性及び公平性を確保し、事実関係をできるだけ正確に調査すること」を目的としています。

学校において体罰事故が発生した場合には、「体罰事故調査委員会」の委員が立ち会い、教員・児童生徒及び保護者、並びにその他の関係者から事情を聞くこととなります。

学校といたしましては、今後とも体罰事故が起きないように万全を尽くしますので、保護者の皆様のご理解とご協力をお願いいたします。

◆新しく着任した用務員さん

坂口 公志(さかぐち きみじ)さん

5月27日(月)より、着任いたしました。どうぞよろしくお願いいたします。

◆拠点校指導教員

湊 義行(みなと よしゆき)先生

今年度から教職に就いた初任者の指導のため、旭小学校だけではなく、豊平区の学校を複数周っております。月に数回、主に6年2組でお世話になります。どうぞよろしくお願いいたします。

